

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

DIARIO POLÍTICO Y DE NOTICIAS

ECO IMPARCIAL DE LA OPINIÓN Y DE LA PRENSA

Fundador: D. Manuel María de Santa Ana.

PUBLICIDAD

Los anuncios de primera y cuarta plana, reanuncios, etc., en esta Administración, en la Sociedad General de Anuncios, en la Agencia Havis, 2, plaza de la Bourse (Paris), y en todas las agencias de publicidad. Con arreglo a la Ley, cada anuncio pagará 10 céntimos por impreso de timbre. ADMINISTRACIÓN, Factor, 7.

PRECIO DE LA SUSCRICIÓN  
MADRID: Edición de la mañana 1 Pta. Mes.  
PROVINCIALES Y PORTUGAL: 3 Ptas. Trimestre  
EXTRANJERO: 5 Ptas. Trimestre  
ULTRAMAR: 10 Ptas. Trimestre  
PRECIO DE LA VENTA  
Por menor, 5 céntimos ejemplar. Por mayor, 30 céntimos ejemplar.  
MADRID, Factor, núm. 7.

AÑO L.—NUM. 15.305

Madrid Viernes 29 de Diciembre de 1899.

EDICION DE LA NOCHE

## CONTRA LAS CALENTURAS AGALICOKINA PRECIO 5 PESETAS FRASCO DE VENTA en todas las farmacias y droguerías.

### A LOS ASMATICOS

Entre los remedios conocidos, ninguno hay para calmar y curar tan pronto como lo hacen los polvos **AGALICOKINA**. En menos de un minuto, hacen desaparecer los accesos más violentos de asma, catarro y opresión, la tos de bronquitis aguda, los reumas decaídos y las consecuencias de la influenza, pleuresía y otras afecciones pulmonares. Este precioso remedio le valió al Sr. Louis Legras, ex-ministro en los hospitales de París, los mayores elogios de las Sociedades sabias y un premio de 15,000 francos. Se vende, por correo, una caja de polvos Louis Legras, contra 5 pesetas, en sellos, dirigiéndose a Gayoso y Moreno, Arrenal, 2, Madrid.

### NOTA DEL DIA

## EL PLAN

Se observa más animación en las palabras del gobierno, y revela lo que dice más actividad y más vida que la actitud de sus amigos.

Parece que no faltan riesgos en las Cámaras, y los ministros con su labor cerca de los que le defienden, si suponen aquellos peligros, no los temen, y si los temen quieren afrontarlos.

Aunque solo para eso hubiera resolución, nos parecería bien la inquietud ministerial.

Por poco que se mueva un elemento político, llevará esa ventaja, pues todos pecan de lo mismo; todos padecen de indiferencia, de falta de vida quizá, de falta de pensamiento, seguramente.

Mas para dificultar la marcha de las cosas, y la votación del presupuesto, no se necesita mucho. Y á procurar que las dificultades no lo incapaciten ha de atender en primer término el gobierno.

En el Congreso no quiere nadie la obstrucción. Ninguno ha pensado en pedir que se cuente el número de los diputados. Pero nadie renuncia á pronunciar los discursos que tiene preparados.

Esto, no solo no es un mal, sino que es también consideración debida al país, pues no pueden ni deben pasar los presupuestos sin el más detenido examen.

Llamar obstrucción á semejantes propósitos, ni es justo ni verdadero. Y para que la extensión en las palabras no perjudique á la conveniencia de los propósitos, basta con que sean cinco las horas que se destinen a los debates económicos; y no hay quien se haya opuesto á que así suceda, siempre que sean otras dos horas las destinadas á preguntas é interpeleaciones.

No está, pues, en lo que se habla,

el peligro mayor para el gobierno. Mientras el Sr. Sagasta no auxilie ni fomento los entorpecimientos, los salvará todos fácilmente el ministerio.

Otra cosa ocurriría si sus amigos lo abandonasen, pero no lo creemos, porque desde la indiferencia de las mayorías, hasta la hostilidad, va gran espacio. Y los diputados ministeriales no se sublevarán en España si no los capitanea algún disidente, hoy no presumido siquiera, porque no aparece ese sujeto hasta que está consolidada la jefatura contra la cual se prepara y apercebe.

Más fundamento tienen los miedos al Senado. Allí hay un personaje benévolo con muchos votos. Allí está el duque de Tetuán, que no es un disidente, porque no ha sido un sometido, ni un aliado con pacto y condiciones. Y allí estará derrotado el gobierno el día que se entienda el duque de Tetuán y el Sr. Montero Ríos en una votación cualquiera.

Pero tampoco es de temer la coincidencia. El ex presidente del Senado hará lo que haga el Sr. Sagasta, que será no hacer nada, por ahora, contra el gobierno. Al mismo tiempo el ex ministro de Estado cree todavía que es verdadera la buena voluntad del Sr. Silvela para dejar á otro conservador la presidencia del Consejo de ministros. Y en estas dudas, y en estas esperanzas, y entre lo que uno piensa y lo que otro quiere, cabe activar la discusión de las leyes económicas, llegar al fin, acabar la legislatura y modificar el gobierno para redactar el presupuesto de 1901.

Para tanto se prepara el gabinete; para eso estimula á los propios y piensa defenderse contra los adversarios; así quiere y para lo mismo, el ministro de Hacienda que se reúnan el martes las Cámaras; y eso es lo que podemos esperar del gabinete.

## JOSELE

(CUENTO DE MI TIERRA)

Duraron las polémicas cerca de tres semanas; aquello iba á ser la honra del gremio!

Al fin, tres zapateros sesudos y pudientes pusieron manos en el asunto; se arregló lo del permiso, se comprometió á un auxiliar de fama y las novias de los matadores se pusieron á bordar las moñas.

En la suya estaba María Pepa, cuando subió Josele, uno de los aprendices de su padre, un muchachote moreno, de campo, recién llegado de un pueblo de Córdoba.

—Con el permiso... ¡Yo quisiera salir en la becerra, señorita; y como su novio usé, Currito Cárdenas, es mata... yo venía á eso!...

Llegaron en esto el presunto de Curro y el padre de María Pepa, en el periodo álgido de su curda diaria este últi-

mo, y entre los tres arreglaron la salida de Josele entre empujones y burlas.

—¡Aver si pones un par de leznas de poder á poder!...

¡Y que no era cuadrilla la que salía! Lo más granado del gremio, hijos de menestral, convertidos en señores por un buen negocio; herederos de fábricas y de talleres. Allí no salía ningún pelagatos más que Josele, un aprendiz oscuro y pobre.

Acarreo trajes lujosos de una casa á otra, y ya con las horas contadas y con el dinero justo para el coche, alquiló un traje viejísimo en una casa de préstamos y se dirigió solo á la plaza.

Ya estaba llena de sol y de alegría; percibíase un gran aliento de nardos frescos y un espeso vaho de tierra caldada; salía de los palcos una conversación colosal, un charloteo atiplado, risueño y argentino.

Mil muchachas con mantillas de marroños, con tocas blancas, con peinetas de carey, con el seno rameado de flores, se agitaban allí, confundiendo sus rostros, sus brazos, sus trajes de colores vivos.

En el sol, aquel clamoreo parecía salir de la luz, como un zumbido ardiente, entre fugaces centelleos de los trajes y de los abanicos.

Se hacían los últimos preparativos á toda prisa; pasó un hombre con un manojo de banderillas de lujo; á lo lejos cruzó otro lentamente los callejones con un haz de picas al hombro; los capotes de brega se amontonaban debajo de la presidencia.

Por fin. Había estallado un aplauso estruendoso; las presidentas se acomodaban en los sillones de terciopelo, saludando al público con los abanicos; estaban encendidas, radiantes; llevaban todas mantillas blancas y ramos de flores en la cintura y en el seno.

Cien cabezas femeniles se inclinaban para verlas, y aun duraba el enorme estruendo cuando María Pepa agitó el pañuelo.

La música rompió lejána, confundida con mil rumores. En medio del circo, un niño como de diez años, con calañés y chaquetilla de terciopelo, montaba un enorme caballo andaluz, con trenzillas azules en la crin y en la cola, y caracoleaba al compás de la música, dejando oír, en medio de un rumor de admiraciones, como un lejano retintín de plata, el rechinar de las bridas y del bocado.

Recogió entre aplausos una llave encintada de rojo y amarillo y se dirigió al galope á la puerta del circo.

La cuadrilla salió; Currito Cárdenas á un lado, el auxiliar al otro y en medio aquel muchacho moreno y rudo, el aprendiz oscuro y humilde.

Volaron los capotes de lujo, la música dejó de tocar de pronto y salió á la plaza violentamente el primer becerro.

La muchedumbre estaba alegre; el becerro corria fieramente, bañado en sol, con la gracia particular de todo lo joven. La frente ancha, la cara corta, el hocquillo negro; finas las patas y con una singular inocencia en los ojazos, en el cuello rugoso y recio, en la frente ancha y noble, valiente, enérgica y dura.

Llevaba la primera moña muy delantera, casi en el cuello, y en sus carreras desenfadadas y en sus derrotes nerviosos, hacía danzar el florón rojo y dorado y revolver las anechas cintas con flecos de plata.

Era la moña de María Pepa; los hombres aplaudieron, y muchas mujeres miraron el palco presidencial; la presidenta, haciendo resaltar sus menudas rodillitas bajo la falda azul, con el codo enguantado sobre el antepecho del palco, y el cerrado abanico en un lado de su rostro de morena dorada, miraba al circo sonrien-

do vagamente y saboreando en toda su plenitud el goce de aquel aplauso estruendoso.

Por un momento, su figurita adorable vagó por todos los cerebros como una risueña y luminosa imagen de la fiesta.

Bien pronto distrajo á todo el mundo el primer capotazo, que hizo correr al torero, resoplando en la arena caldada, persiguiendo al muchacho de cerca.

Le alcanzó junto á los tableros, le derribó rudamente, chillaron todas las mujeres, tapándose los ojos; se pusieron en pie todos los hombres, y mientras acudían en tropel el auxiliar, Josele y diez ó doce muchachos que se embarcaban con los capotes, se escuchó un instante el resoplar de la fierecilla, los sordos golpetazos de su frente dura en los tableros y el ronco grito de la muchedumbre, que protestaba riéndose.

Aquello acabó pronto; diez ó doce rostros pálidos huían fieramente del toro.

El muchacho derribado había recibido un golpe en el pecho y una pisotón en la nuca; le subieron entre cuatro por encima de la valla, y huido como un muerto, con los ojos cerrados y blanquicos, llenó el cuello de sangre y llena de polvo la ropa, le llevaron á la enfermería, entre un grupo tumultuoso que llenaba los callejones.

Todas las muchachas se habían puesto pálidas; en un palco hubo una agitación violenta, un silencio; se oyeron gritos agudos y se vio la confusión nerviosa de los que rodeaban á la desmayada. No había en el cuello de sangre y llena de polvo la ropa, le llevaron á la enfermería, entre un grupo tumultuoso que llenaba los callejones.

Mucha gente se había puesto de pie; la multitud imponía, se asustaba á sí misma con su terror formidable, con su inmenso zumbido de comentarios tristes.

Por uno de esos raros fenómenos de las muchedumbres, que nadie se explica, hubo un silencio hosco y colosal, una calma imponente, durante la cual todos los ojos se dirigieron al circo. No había en él más que el toro, desafiando, escarabando la tierra, con su brutal y adorable inconsciencia en los ojos y en la frente.

Currito Cárdenas, apretando el capote con las manos crispadas, livido el rostro y sudorosa la frente, se había atrevido á salir, parándose á media vara de la barrera y siguiendo con los ojos desencajados y nerviosos retrocesos cualquier movimiento del novillo, que no salía de los medios.

El auxiliar se reía; con su cara ruda y socarrona, mirando á los aficionados, una mirada que quería decir: ¡Valiente cana de señoritos!

Las mujeres temblaron; había otro que se reía también, era el muchacho moreno que se había estado ajustando la faja entre barreras.

Saltó la valla y se dirigió corriendo, con una carrera de piletto al centro del circo, alegrando al becero con el capotillo al brazo. Se paró á una vara de la res, que se encampanaba levantando la frente; el muchacho sonreía, con el capote desplegado, con el pecho arrogante; su rostro broncoado y recio se hacía atractivo, imponente; se le admiraba ya, era como una imagen... Era el pueblo, templado en la lucha y en la miseria, imponiendo su heroísmo eterno á aquella cana de muchachitos de otra clase, que seguían sus actitudes con los ojos febriles.

No pudo dar más que dos lanceas de capa, pero hubo un aplauso formidable que aplacó á la multitud.

Del enorme circo parecía salir una gran careñada feliz y ruidosa; cien marcos señalaban á Josele, que con el pie en el estribo, cogía espada y muleta, sin dejar de mirar con ojos de inteligente al novillo, que perseguía y revolcaba á un par de banderilleros azorados.

Por fin se hizo la señal y en todo el concurso se produjo una sacudida extraña y después un silencio nervioso; el

brindis de Josele produjo un chaparroncillo de palmas, aunque no se oyó claramente más que este disparate: ¡Por las buenas mujeres!

Y se dirigió á los medios; la muleta plegada, el estoque en la mano izquierda, haciendo señales con la cabeza; se le oía muy poco, perdido casi, como una voz lejana, este grito: ¡Fuera toreros, fuera toro el mundo!

Se quedó solo; dió una vuelta alrededor del toro, que retrocedió algunos pasos, mirándole, con rapidísimas inclinaciones de cabeza, como amagos de embestidas. Josele estaba á dos varas de él; erguido; mirándole los ojos, con la muleta plegada, que agitaba débilmente; el estoque, herido por el sol parecía de plata.

Adelantó cuatro pasos y se paró en la misma actitud; luego otros cuatro; al fin, ya no quedaba entre él y el bicho más que una vara de terreno; allí se inclinó para meter el estoque bajo el vuelo de la muleta, sin perder nunca de vista aquellos ojazos negros y redondos que parecían turbarse á su presencia.

En el profundo silencio del circo parecía oírse el latido de una arteria agitada.

Arancó el toro, revolvió el trapo escarlata, pasaron los cuernos rozando la chaquetilla de Josele, que se había estirado sobre los pies, haciendo dar á aquel cuello rugoso, con un derrote en falso, una violenta sacudida de izquierda á derecha, y... un jolín, semejante á un rugido de alegría, salió de mil bocas.

A aquel pase siguieron otros; aquello era imponente, trágico y hermoso; se veía la cara del muchacho, seria y grave; sus ojos siempre fijos en los del toro, y su cuerpo ceñido por el raso de las taleguillas, siempre cerca de aquellos cuernos de puntas negras y finas.

En uno de los pases el toro se fué, y pudieron sujetarle á capotazos cerca de la presidencia.

Josele llegó corriendo; allí dió los últimos pases, rápidos, arrojaditos, adelantando el pecho; estaban tan cerca de la valla, que se oían desde los tendidos el pisotear de la fierecilla sobre la arena mojada, el rechocar de las banderillas sobre el morrillo sangriento y el rescurrir de los alamares que bailaban en la chaquetilla de Josele.

El toro, jadeante, rendido, extrañado acaso de no haber podido coger aquella cosa que se movía tan cerca, se paró con atonía brutal en los ojos, humeante el hocico, sudoroso y palpitante los hijares.

Muchas voces partieron del público: —¡Ahora, ahora! ¡Aprovechalo!...

El trapo rojo adelantó; el muchacho se erguía en una soberbia actitud de arrancada; apuntó aquel estoque y... nadie lo vio! Fue una confusión rapidísima de seda roja, de sangre negra, de acero brillante, de banderillas despellejadas, de hombre y de fiereza.

Un grito formidable resonó en la plaza; el toro huía, con el estoque enterrado en las agujas, con un temblor extraño en un brazuelo, vacilante la frente y fuera la lengua, que babeaba sangre.

Vaciló, dió dos vueltas con las patas muy juntas, levantando el hocico con inmensa fatiga, y cayó violentamente.

El matador se reía, saludando á la presidencia, al coro de angelitos blancos que se habían puesto de pie, y en medio de una estruendosa salva de aplausos, sobre un suelo sembrado de sombreros y de cigarrillos, recibía de María Pepa un ramo de flores y una sortija en un pañuelo.

En algunas cabezas de aquellas, al quitarse la mantilla blanca, reinó el sueño heroico del matador toda la noche; en algunas que hubieran sentido mucho enterarse de este diálogo decisivo y breve:

—Has estado bien; lo más aplaudido mi moña y tu estocada...

—¡Y no quedará usted que nos aplaudieran en la venta, ya casaitos!...

Cerró el abanico de nácar, sonriente y encendido... Mientras á la puerta del taller arremolinaba á la gente una murga estrepitosa y el maestro, tan curda como por la mañana, discutía á voces el clásico del volapié de su niño.

Adolfo Luna.

## CABLES SUBMARINOS

PARIS 28.

La prensa francesa como la alemana tratan en estos momentos con gran preferencia de la cuestión de los cables submarinos.

El acaparamiento por Inglaterra de todos los existentes hoy, con motivo de la guerra sudáfrica, ha hecho que aquellas dos naciones tan importantes, la una por sus actuales colonias y la otra por las que ha de tener, piensen seriamente en el establecimiento de nuevos cables que no estén á merced de la Gran Bretaña.

Francia iniciará la ejecución de este pensamiento con el tendido de un nuevo cable entre Orán y Tánger, el cual se prolongará tal vez siguiendo la costa occidental de África.—PARRA.

## TOLSTOI ENFERMO

PARIS 29, 9'10 m.

Telegrafian de Moscú que el célebre escritor ruso conde de Tolstói se ha agravado en la enfermedad que le aqueja.—HUERTAS.

## UNA ENCÍCLICA APÓCRIFA

ROMA 29, 10'15 m.

El *Osservatore Romano* publica una nota del Vaticano, manifestando que es apócrifa una encíclica que, firmada por Su Santidad León XIII, han publicado varios periódicos sudamericanos, y en la que se otorgaba permiso en lo sucesivo á los sacerdotes católicos para contraer matrimonio.—MARRA.

## ACCIDENTES EN AUSTRIA

VIENA 29, 9'15 m.

Durante esta semana han ocurrido en Austria siete accidentes ferroviarios, debidos principalmente al mal tiempo reinante y al aumento de tráfico.

El más terrible ha sido el de Kalsdorf, donde chocaron el expreso de Trieste y otro tren de viajeros, resultando muchos muertos y heridos.

Las pérdidas que han sufrido las compañías en estos choques pasan de dos millones y medio de florines.—MULLER.

—Créame usted, he jurado que será usted mía. A nadie podrá usted persuadir de que esto es un gran crimen.

—Pero esto no es más que una prueba, ¿verdad?

La infeliz apenas pudo pronunciar estas palabras.

Su voz se ahogaba en la garganta á impulso de un verdadero espanto.

Las facciones convulsas de Fabián Bertholet le aterraban.

—¡Pardiez!—dijo éste cínicamente.—¡Ya que eres amante del señor barón de Vernieres, bien lo puedes ser también mía!

Magdalena no contestó.

Estaba trastornada.

Buscaba una salida para huir, un arma para defenderse.

Hubiera querido gritar, y comprendía que al primer grito él se lanzaría sobre ella.

En aquel momento el que tenía delante de sí no era ya el joven sonriente que la había sorprendido, el que ella estaba escuchando pocos momentos antes: era una bestia furiosa, amenazadora, implacable.

La bestia humana se le aparecía en su violencia rabiosa, en un acceso de loca ferocidad.

—Concluyamos—prosiguió Fabián, con las manos extendidas y crispadas;—lo he previsto todo, y nunca serás la más fuerte.

Y repitió al lado de su rostro:

—¡Te amo!

—¡Pero yo le odio!

—¡Ten cuidado!

—Le desprecio á usted por tanta bajeza y tanta cobardía.

Y Magdalena, perdida la razón, corrió á la ventana.

Pero al momento se detuvo.

Una mano furiosa se había abatido sobre ella.

La lucha atroz, odiosa, se entabló.

Un grito estridente se escapó de la garganta de Magdalena.

Nadie podía oírlo; pero la cólera del bandido se multiplicó.

Sus dedos, recurvados como garras, sujetaban á su víctima.

...

Quando Magdalena volvió en sí de su desvanecimiento, el crimen estaba consumado, un crimen odioso, irredimible, digno del presidio.

Pero el verdugo se metamorfoseaba de nuevo.

Volvió á mostrarse sonriente, afable, cariñoso con su víctima.

De rodillas al pie del sillón donde reposaba Magdalena, murmuraba con voz acariciadora:

—Ahora eres ya mía. Te daré todo lo que quieras; estamos unidos para siempre.

Se expresaba con una sultura que su infame deseo no le había alterado más que un instante.

Viéndole y oyéndole se hubiera podido creer que su conciencia estaba pura y limpia de todo reproche.

Suspiraba al oído de Magdalena frases de amor, exclamaciones de triunfo.

La joven guardaba un silencio siniestro. Apenas si le oía.

Azorada, sentada en el borde del sillón, con la cabeza inclinada sobre el suelo, la barba apoyada en las manos y los dientes apretados, pensaba con desesperación:

—¡Todo ha concluido para mí!... ¡Adiós amor, adiós esperanza!

Su pobre felicidad, tan fragil, tan turbada por accesos de vergüenza y arrepentimiento, su felicidad de seis meses, edificada sobre cimientos de arena, acabada de derrumbarse.

Lo que quedaba en su alma era un odio profundo, mortal, para el hombre que tenía á sus pies, para el tigre, convertido en rendido enamorado, que balbuceaba en su ardimiento, súplicas inútiles y juramentos que la causaban horror.

—¡Ser suya! ¡Prefería mil veces la muerte!

Apenas si en la espesa niebla que envolvía su espíritu, percibía la imagen del otro, del amigo, por quien momentos antes hubiera hecho con gusto el sacrificio de su vida.

Ya no creía en nada, ni siquiera en el amor de aquel Jorge de Vernieres que la había engañado.

—¿Podía dudarlo?

Sin embargo, ¿qué objeto le guiaba?

¿Qué había podido temer de ella y porque la había ocultado la verdad?

Estaba descorazonada, abatida, sin valor, y casi sin raciocinio.

—¡Odioso París! Que es lo que les espera á esas desgraciadas sin defensa, destinadas á servir de juguete á los que quieren abusar de ellas?

—¿Acaso en él no existe la justicia?

Pasó rápidamente la entrada y llamó en la puerta de la derecha.

La puerta se abrió al momento, cerrándose detrás de ella.

La entrada de la habitación estaba oscura, pero una luz colocada en la sala inmediata, la mostró su camino.

Entró seguida del hombre que la había abierto la puerta.

Luego se volvió y se disponía á arrojarle á su cuello, cuando retrocedió un paso, murmurando con voz ahogada:

—¡Usted!

El hombre lanzó una carcajada estridente, irónica, burlona.

—¡Sí, yo, hermosa mía; yo soy. No se asustará usted de mí, me figuro. Palabra de honor; sería esta la primera vez que yo causara semejante efecto.

Parecía muy satisfecho, muy contento de sí mismo, disfrutando con el éxito de su astucia.

Antes de que Magdalena tuviera tiempo de reflexionar, cerró la puerta de la habitación en que se encontraban.

No era la sala, sino el despacho del abogado; un salón muy sencillo, pero no sin cierto lujo sólido, y cuyos muebles, los sillones, la biblioteca, la alfombra y los bronces de la chimenea, habían sido elegidos con gusto.

Un buen fuego ardía en el hogar comunicando á todo una especial nota de alegría.

Así había visto la joven la habitación en sus visitas á Jorge Vernieres, y así volvía á verla después de tres semanas de separación.

Pero no era su amante quien la recibía. Era Fabián Bertholet.

Verdaderamente Fabián no parecía darse cuenta de que acababa de cometer una violación de domicilio, una verdadera infamia.

Estaba radiante; sus ojos negros, muy brillantes, envolvían á Magdalena en una mirada de vencedor.

Se aproximó á la única ventana de aquel despacho, y examinó el jardín que se extendía delante de la casa.

Estaba desierto.

—Nadie—dijo en un tono que hizo estremecer á la joven.

Las altas paredes de las casas vecinas se levantaban muy negras hacia el cielo.

enfrente del cuarto del abogado, no salía ninguna luz.

—Los vecinos han salido—dijo Fabián.

Una maligna sonrisa apareció en sus labios.

Cerró las maderas, murmurando:

—Todos los cuartos de la casa están ocupados por hombres solteros. Están fuera de su casa casi siempre hasta hora muy avanzada de la noche.

Magdalena empezaba á darse cuenta de la situación y se reponía de su primera sorpresa.

—De manera—murmuró con voz ahogada por la emoción,—¿que esto es un lazo infame?

—Una palabra que me parece muy fuerte para un pecado tan disculpable—contestó el joven.

—Deseaba tener un rato de conversación con usted. He pensado que probablemente me lo negaría, en vista de lo mal que antes me ha recibido. Entonces he elegido este medio, un sencillo despacho para usted... cosa que no comprometa nada... El sistema es bueno porque ha dado resultado.

—¿Cómo ha entrado usted aquí?

EL PROGRESO FINANCIERO

Con el modesto título de «Consideraciones sobre la Deuda pública...» el Sr. Villaverde...

«¿Qué días de tanta angustia y de incertidumbre tanta, fueron, en el orden económico, aquellos que comenzaron el año de 1899...»

La demostración de este hecho es harto fácil, no con meras frases, no á semejanza de lo que hoy se estila y que arrancan en los debates parlamentarios...

En vano impaciencias patrióticas quieren pedir á los meses la labor propia de los años; en vano el anhelo de lo mejor impide lo bueno, como siempre; el crédito público aplaude.

El defensor declara que conforme con el deseo de su cliente, renuncia al uso de la palabra.

El abogado del Sr. Buffet pronuncia un discurso en defensa de éste.

El abogado de Guerin se opone á que el Tribunal se constituya en Sala de Consejo para deliberar.

Sin más incidentes se levanta la sesión.—FABRA.

(Recibido el 20.) Ante el Senado constituido en Alto Tribunal de Justicia, continúa la vista de la causa contra las Ligas.

Comienza la defensa de los acusados. El Sr. Devotado está ausente.

El defensor declara que conforme con el deseo de su cliente, renuncia al uso de la palabra.

El abogado del Sr. Buffet pronuncia un discurso en defensa de éste.

El abogado de Guerin se opone á que el Tribunal se constituya en Sala de Consejo para deliberar.

Sin más incidentes se levanta la sesión.—FABRA.

En el Oratorio del Espíritu Santo se han celebrado hoy misas por el tercer aniversario del fallecimiento del señor don Juan de los Rios...

Se ha publicado en Córdoba un folleto titulado «Guerra y su retirada del torero», que viene á ser como el epílogo de la historia del aplaudido diestro.

Contiene los artículos que la prensa ha dedicado á dicho suceso y los telegramas y cartas que se han cruzado con dicho motivo.

Naturalmente, nadie firma lo que no es más que trabajo de compilación.

Es innegable que se lee poco en España; pero, aunque no como en otros países ni en la misma proporción, también aquí se venden los libros buenos y se agotan las ediciones en tiempo relativamente corto.

La España Editorial, que tanto está haciendo por la cultura artística y literaria de nuestro país con sus varias colecciones y con las obras sueltas inspiradas en este propósito, es buena prueba de ello, como lo demuestra el hecho de estar preparando nuevas ediciones de muchos de los libros que ha publicado en estos últimos años.

Las primeras que saldrán á luz dentro de pocos días serán la de la hermosa «Estética integral», de Benito Pérez Galdós, y la de «La prosa castellana», colección la más completa de nuestros grandes prosistas y de modelos de nuestra lengua desde su aparición y uno de los libros más útiles y más esportados, por el espíritu y el plan con que está formado, y de los más á propósito para entonar el alma nacional en estos tiempos.

La Junta de Aranceles y de Valoraciones pone en conocimiento del público que, para poder fijar los valores oficiales de las mercancías que se hayan importado y exportado en España durante el año natural de 1899, la Junta de Aranceles y de Valoraciones examinará y tomará en consideración todas las noticias, datos e indicaciones que se le dirijan durante el próximo mes de enero.

En la inspección de vigilancia de la zona de la Plaza de Toros, se presentó esta mañana la denuncia de un infanticidio que se supone cometido.

El denunciante se llama Antonio Pérez Cruzado, y es portero de la casa número 27 de la calle de Goya.

Dijo que sospechaba que una inquilina de la referida casa había dado á luz y arrojado el feto á la alcantarilla.

De la denuncia se dió traslado al juez de guardia; pero, por la hora en que aquella se recibió, no pudo practicar diligencias importantes el juez saliente de guardia.

La causa ha pasado al juez de Buenavista, al cual será el encargado de averiguar la veracidad de la denuncia.

El día 31 del corriente, á las nueve y media de la noche, se celebrará en esta sociedad una velada musical, en la que tomará parte el niño Pepito Rodríguez Ariola, que tanto viene llamando la atención por su fenomenal precocidad artística.

Nuestro compañero en la prensa el doctor D. Luis López Arroyo, redactor de «La Correspondencia Médica», ha publicado su importante obra «Tratado de las enfermedades de la piel», producto de un detenido y concienzudo estudio.

También ha publicado el Sr. López Arroyo un «Estudio sistemático para el reconocimiento de las bebidas y alimentos». Ambas obras son muy recomendables.

El sexto premio de la lotería de Navidad ha correspondido al núm. 48.639, y lo adquirió en esta capital un rico propietario de Jabraque, siendo repartido entre personas pudientes del mencionado pueblo, que á su vez dieron participación á varios pobres.

En Jabraque reina gran entusiasmo, pues es la primera vez que allí ha caído un premio de importancia, á pesar de lo mucho que se juega.

El meeting socialista celebrado ayer en Oranese, se redujo á un discurso de Pablo Iglesias.

Después de hacer ver las ventajas de la completa unión de los gremios, pintó con energía las necesidades del obrero, á quien hace imposible la vida lo miserable de los jornales, que tal vez más que en parte alguna en Galicia, no permiten al obrero alimentarse.

Como resultado de la unión, señaló el incremento que ésta, tomada en Asturias, donde 14.000 mineros ofrecen al país un nuevo elemento sano y una esperanza para el porvenir.

El discurso terminó encareciendo de nuevo la necesidad de una agrupación impercedera y compacta, y saludando á Galicia como región trabajadora y llena de poderosa savia.

En Logroño ha fallecido el director de aquel Instituto de segunda enseñanza, D. Mariano Loscertales.

Ha sufrido una fuerte cogida en la plaza de toros de Durango (Méjico), el novillero Francisco Soriano (Maera), en la tarde del 3 del mes anterior.

En la feria de Valencia se está exhibiendo un hombre que pesa 23 arrobas. La cintura mide dos metros de circunferencia.

A la edad de 36 años ha fallecido en el colegio Máximo de PP. Jesuitas, el hermano Ignacio Canudas.

En los pueblos de la comarca del Vallés ha producido mal efecto el hecho de que se reforme el reglamento de los sarmatones, prohibiendo el uso de las armas, excepto en los casos de apremiante necesidad.

Entienden los interesados que por medio de esta reforma no sólo se da el golpe de gracia á un privilegio sancionado por la tradición, sino que se perjudica á los hacendados, cuyos intereses y tranquilidad no pueden garantizar los mercedados destacamentos de policía rural ni las fuerzas de la guardia civil que corresponden á cada distrito.

Las dispuestas y dolor de estómago se curan con «Elixir estomacal» de Carlos ESTADO ATMOSFÉRICO.

El día 29 en Madrid ha variado poco respecto del anterior.

El termómetro del óptico D. José Oliva (19, Príncipe, 21) señaló á las siete de la mañana 3° grados; á las doce del día 9° 2, y á las cuatro de la tarde 7°.

La temperatura máxima á la sombra fue de 11° 4; la mínima, 2°.

El barómetro marca hoy 710. Tiempo variable.

—Ayer llovió en Avila, Badajoz, Cáceres, Ciudad Real, Córdoba, Cuenca, Guadalajara, Málaga, San Sebastián, Sorria, Toledo, Valladolid y Zamora.

—La temperatura máxima á las nueve de la mañana fue de 15° 2 grados, en Oviedo; la mínima de 3, en Zaragoza.

de sus correspondientes réditos y á someter estos valores y los 4 por 100 perpetuos al impuesto de un 20 por 100 sobre su renta á percibir. Además, el descuento de los pagarés del ministerio de Ultramar cedidos al Banco de España, que representaba el 3 por 100 comercial, se rebajó al 2,80 por 100 matemático y el de los pagarés de igual procedencia en poder de sociedades bajó desde 3 por 100 á 4,80 por 100.

EL COMLOT

PARIS 23.

En el Senado constituido en Alto Tribunal de Justicia, continúa la vista de la causa contra las Ligas.

Comienza la defensa de los acusados. El Sr. Devotado está ausente.

El defensor declara que conforme con el deseo de su cliente, renuncia al uso de la palabra.

El abogado del Sr. Buffet pronuncia un discurso en defensa de éste.

El abogado de Guerin se opone á que el Tribunal se constituya en Sala de Consejo para deliberar.

Sin más incidentes se levanta la sesión.—FABRA.

LA PESTE BUBÓNICA

OPORTO 23.

Hoy han ocurrido dos nuevas defunciones de la peste bubónica.—FABRA.

INAUGURACIÓN DE UN ASILO.

Con asistencia del prelado de la diócesis, del presidente de la Asociación de la Caridad señor marqués de Aguilar, de las autoridades locales y de algunos funcionarios municipales, se ha inaugurado en el inmediato pueblo de Carabanchel Alto el primer asilo de pobres que costea la caridad matritense.

Se halla instalado en una posesión propiedad de los banqueros Sres. Moreno, y lo dirigen hermanas de la Caridad.

Liámase el asilo de Ancianos Desamparados, y hay recogidos 30 mujeres y dos hombres, que antes imploraban la caridad por Madrid.

Una de las asiladas cuenta 90 años. La casa-asilo es hermosa, con gran ventilación en todas las habitaciones, y posee un magnífico jardín.

Por cada uno de los asilados la asociación paga 78 céntimos diarios.

DE MARINA.

Ha fundado en Las Palmas la fragata de guerra rusa «D'Figuera», y en Cartagena el cañonero «Hernán Cortés».

Se ha hecho cargo del mando del crucero «Infanta Isabel» el capitán de fragata D. Antonio González.

Ha salido de San Vicente de Cabo Verde para Pernambuco el crucero español «Rio de la Plata».

La corbeta «Nautilus», escuela de guardias marinas, salió de Pernambuco rumbo al Ferrol, según telegrama del ministerio de Marina.

EL GENERAL DELGADO.

El nuevo capitán general de Cataluña nació en Sevilla en mayo de 1824 e ingresó en la Academia de Infantería en diciembre de 1847.

Dos años después salió á alférez, y en 1850 ascendió á teniente por méritos de guerra.

El ascenso á capitán y el grado de comandante lo conquistó el Sr. Delgado por méritos de guerra, á igual mérito todos los grados hasta el de coronel inclusivo.

Ascendió á general de brigada en 1859 y á general de división en 1891, y el año último á teniente general.

Le han designado los cargos de secretario de la dirección de Infantería, gobernador militar de Córdoba y de Sevilla, y tiene la cruz de San Hermenegildo desde 1893.

Ha sido diputado á Cortes y actualmente desempeña el cargo de jefe del cuarto militar de S. M. la reina.

PRIMER AÑO DE LATÍN.

En un tomo primorosamente impreso, que recuerda las ediciones de las lenguas inglesa y alemana, acaba de publicar la Junta superior consultiva de segunda enseñanza, autorizada de real orden, el «Epitome historia sacra» para los alumnos de primer año de latín.

Contiene el epitome de la historia sagrada según el texto latino de Lionmond, ilustrado con numerosas y discretas notas; una serie de tomas graduadas, hábilmente dispuestas para la versión del castellano al latín; un copioso vocabulario que comprende todas las palabras latinas empleadas en el texto y que viene á ser como el primer diccionario que ha de manejar el alumno, y un preciso mapa de Palestina, expresamente grabado para esta edición, con indicación clara y exacta de los lugares citados en el texto.

En el Oratorio del Espíritu Santo se han celebrado hoy misas por el tercer aniversario del fallecimiento del señor don Juan de los Rios...

Se ha publicado en Córdoba un folleto titulado «Guerra y su retirada del torero», que viene á ser como el epílogo de la historia del aplaudido diestro.

Contiene los artículos que la prensa ha dedicado á dicho suceso y los telegramas y cartas que se han cruzado con dicho motivo.

Naturalmente, nadie firma lo que no es más que trabajo de compilación.

Es innegable que se lee poco en España; pero, aunque no como en otros países ni en la misma proporción, también aquí se venden los libros buenos y se agotan las ediciones en tiempo relativamente corto.

La España Editorial, que tanto está haciendo por la cultura artística y literaria de nuestro país con sus varias colecciones y con las obras sueltas inspiradas en este propósito, es buena prueba de ello, como lo demuestra el hecho de estar preparando nuevas ediciones de muchos de los libros que ha publicado en estos últimos años.

Las primeras que saldrán á luz dentro de pocos días serán la de la hermosa «Estética integral», de Benito Pérez Galdós, y la de «La prosa castellana», colección la más completa de nuestros grandes prosistas y de modelos de nuestra lengua desde su aparición y uno de los libros más útiles y más esportados, por el espíritu y el plan con que está formado, y de los más á propósito para entonar el alma nacional en estos tiempos.

La Junta de Aranceles y de Valoraciones pone en conocimiento del público que, para poder fijar los valores oficiales de las mercancías que se hayan importado y exportado en España durante el año natural de 1899, la Junta de Aranceles y de Valoraciones examinará y tomará en consideración todas las noticias, datos e indicaciones que se le dirijan durante el próximo mes de enero.

En la inspección de vigilancia de la zona de la Plaza de Toros, se presentó esta mañana la denuncia de un infanticidio que se supone cometido.

El denunciante se llama Antonio Pérez Cruzado, y es portero de la casa número 27 de la calle de Goya.

Dijo que sospechaba que una inquilina de la referida casa había dado á luz y arrojado el feto á la alcantarilla.

De la denuncia se dió traslado al juez de guardia; pero, por la hora en que aquella se recibió, no pudo practicar diligencias importantes el juez saliente de guardia.

La causa ha pasado al juez de Buenavista, al cual será el encargado de averiguar la veracidad de la denuncia.

El día 31 del corriente, á las nueve y media de la noche, se celebrará en esta sociedad una velada musical, en la que tomará parte el niño Pepito Rodríguez Ariola, que tanto viene llamando la atención por su fenomenal precocidad artística.

Nuestro compañero en la prensa el doctor D. Luis López Arroyo, redactor de «La Correspondencia Médica», ha publicado su importante obra «Tratado de las enfermedades de la piel», producto de un detenido y concienzudo estudio.

También ha publicado el Sr. López Arroyo un «Estudio sistemático para el reconocimiento de las bebidas y alimentos». Ambas obras son muy recomendables.

El sexto premio de la lotería de Navidad ha correspondido al núm. 48.639, y lo adquirió en esta capital un rico propietario de Jabraque, siendo repartido entre personas pudientes del mencionado pueblo, que á su vez dieron participación á varios pobres.

En Jabraque reina gran entusiasmo, pues es la primera vez que allí ha caído un premio de importancia, á pesar de lo mucho que se juega.

El meeting socialista celebrado ayer en Oranese, se redujo á un discurso de Pablo Iglesias.

Después de hacer ver las ventajas de la completa unión de los gremios, pintó con energía las necesidades del obrero, á quien hace imposible la vida lo miserable de los jornales, que tal vez más que en parte alguna en Galicia, no permiten al obrero alimentarse.

Como resultado de la unión, señaló el incremento que ésta, tomada en Asturias, donde 14.000 mineros ofrecen al país un nuevo elemento sano y una esperanza para el porvenir.

El discurso terminó encareciendo de nuevo la necesidad de una agrupación impercedera y compacta, y saludando á Galicia como región trabajadora y llena de poderosa savia.

En Logroño ha fallecido el director de aquel Instituto de segunda enseñanza, D. Mariano Loscertales.

Ha sufrido una fuerte cogida en la plaza de toros de Durango (Méjico), el novillero Francisco Soriano (Maera), en la tarde del 3 del mes anterior.

En la feria de Valencia se está exhibiendo un hombre que pesa 23 arrobas. La cintura mide dos metros de circunferencia.

A la edad de 36 años ha fallecido en el colegio Máximo de PP. Jesuitas, el hermano Ignacio Canudas.

En los pueblos de la comarca del Vallés ha producido mal efecto el hecho de que se reforme el reglamento de los sarmatones, prohibiendo el uso de las armas, excepto en los casos de apremiante necesidad.

Entienden los interesados que por medio de esta reforma no sólo se da el golpe de gracia á un privilegio sancionado por la tradición, sino que se perjudica á los hacendados, cuyos intereses y tranquilidad no pueden garantizar los mercedados destacamentos de policía rural ni las fuerzas de la guardia civil que corresponden á cada distrito.

Las dispuestas y dolor de estómago se curan con «Elixir estomacal» de Carlos ESTADO ATMOSFÉRICO.

El día 29 en Madrid ha variado poco respecto del anterior.

El termómetro del óptico D. José Oliva (19, Príncipe, 21) señaló á las siete de la mañana 3° grados; á las doce del día 9° 2, y á las cuatro de la tarde 7°.

La temperatura máxima á la sombra fue de 11° 4; la mínima, 2°.

El barómetro marca hoy 710. Tiempo variable.

—Ayer llovió en Avila, Badajoz, Cáceres, Ciudad Real, Córdoba, Cuenca, Guadalajara, Málaga, San Sebastián, Sorria, Toledo, Valladolid y Zamora.

—La temperatura máxima á las nueve de la mañana fue de 15° 2 grados, en Oviedo; la mínima de 3, en Zaragoza.

El ascenso á capitán y el grado de comandante lo conquistó el Sr. Delgado por méritos de guerra, á igual mérito todos los grados hasta el de coronel inclusivo.

Ascendió á general de brigada en 1859 y á general de división en 1891, y el año último á teniente general.

Le han designado los cargos de secretario de la dirección de Infantería, gobernador militar de Córdoba y de Sevilla, y tiene la cruz de San Hermenegildo desde 1893.

Ha sido diputado á Cortes y actualmente desempeña el cargo de jefe del cuarto militar de S. M. la reina.

PRIMER AÑO DE LATÍN.

En un tomo primorosamente impreso, que recuerda las ediciones de las lenguas inglesa y alemana, acaba de publicar la Junta superior consultiva de segunda enseñanza, autorizada de real orden, el «Epitome historia sacra» para los alumnos de primer año de latín.

Contiene el epitome de la historia sagrada según el texto latino de Lionmond, ilustrado con numerosas y discretas notas; una serie de tomas graduadas, hábilmente dispuestas para la versión del castellano al latín; un copioso vocabulario que comprende todas las palabras latinas empleadas en el texto y que viene á ser como el primer diccionario que ha de manejar el alumno, y un preciso mapa de Palestina, expresamente grabado para esta edición, con indicación clara y exacta de los lugares citados en el texto.

En el Oratorio del Espíritu Santo se han celebrado hoy misas por el tercer aniversario del fallecimiento del señor don Juan de los Rios...

Se ha publicado en Córdoba un folleto titulado «Guerra y su retirada del torero», que viene á ser como el epílogo de la historia del aplaudido diestro.

Contiene los artículos que la prensa ha dedicado á dicho suceso y los telegramas y cartas que se han cruzado con dicho motivo.

Naturalmente, nadie firma lo que no es más que trabajo de compilación.

Es innegable que se lee poco en España; pero, aunque no como en otros países ni en la misma proporción, también aquí se venden los libros buenos y se agotan las ediciones en tiempo relativamente corto.

La España Editorial, que tanto está haciendo por la cultura artística y literaria de nuestro país con sus varias colecciones y con las obras sueltas inspiradas en este propósito, es buena prueba de ello, como lo demuestra el hecho de estar preparando nuevas ediciones de muchos de los libros que ha publicado en estos últimos años.

Las primeras que saldrán á luz dentro de pocos días serán la de la hermosa «Estética integral», de Benito Pérez Galdós, y la de «La prosa castellana», colección la más completa de nuestros grandes prosistas y de modelos de nuestra lengua desde su aparición y uno de los libros más útiles y más esportados, por el espíritu y el plan con que está formado, y de los más á propósito para entonar el alma nacional en estos tiempos.

La Junta de Aranceles y de Valoraciones pone en conocimiento del público que, para poder fijar los valores oficiales de las mercancías que se hayan importado y exportado en España durante el año natural de 1899, la Junta de Aranceles y de Valoraciones examinará y tomará en consideración todas las noticias, datos e indicaciones que se le dirijan durante el próximo mes de enero.

En la inspección de vigilancia de la zona de la Plaza de Toros, se presentó esta mañana la denuncia de un infanticidio que se supone cometido.

El denunciante se llama Antonio Pérez Cruzado, y es portero de la casa número 27 de la calle de Goya.

Dijo que sospechaba que una inquilina de la referida casa había dado á luz y arrojado el feto á la alcantarilla.

De la denuncia se dió traslado al juez de guardia; pero, por la hora en que aquella se recibió, no pudo practicar diligencias importantes el juez saliente de guardia.

La causa ha pasado al juez de Buenavista, al cual será el encargado de averiguar la veracidad de la denuncia.

El día 31 del corriente, á las nueve y media de la noche, se celebrará en esta sociedad una velada musical, en la que tomará parte el niño Pepito Rodríguez Ariola, que tanto viene llamando la atención por su fenomenal precocidad artística.

Nuestro compañero en la prensa el doctor D. Luis López Arroyo, redactor de «La Correspondencia Médica», ha publicado su importante obra «Tratado de las enfermedades de la piel», producto de un detenido y concienzudo estudio.

También ha publicado el Sr. López Arroyo un «Estudio sistemático para el reconocimiento de las bebidas y alimentos». Ambas obras son muy recomendables.

El sexto premio de la lotería de Navidad ha correspondido al núm. 48.639, y lo adquirió en esta capital un rico propietario de Jabraque, siendo repartido entre personas pudientes del mencionado pueblo, que á su vez dieron participación á varios pobres.

En Jabraque reina gran entusiasmo, pues es la primera vez que allí ha caído un premio de importancia, á pesar de lo mucho que se juega.

El meeting socialista celebrado ayer en Oranese, se redujo á un discurso de Pablo Iglesias.

Después de hacer ver las ventajas de la completa unión de los gremios, pintó con energía las necesidades del obrero, á quien hace imposible la vida lo miserable de los jornales, que tal vez más que en parte alguna en Galicia, no permiten al obrero alimentarse.

Como resultado de la unión, señaló el incremento que ésta, tomada en Asturias, donde 14.000 mineros ofrecen al país un nuevo elemento sano y una esperanza para el porvenir.

El discurso terminó encareciendo de nuevo la necesidad de una agrupación impercedera y compacta, y saludando á Galicia como región trabajadora y llena de poderosa savia.

En Logroño ha fallecido el director de aquel Instituto de segunda enseñanza, D. Mariano Loscertales.

Ha sufrido una fuerte cogida en la plaza de toros de Durango (Méjico), el novillero Francisco Soriano (Maera), en la tarde del 3 del mes anterior.

En la feria de Valencia se está exhibiendo un hombre que pesa 23 arrobas. La cintura mide dos metros de circunferencia.

A la edad de 36 años ha fallecido en el colegio Máximo de PP. Jesuitas, el hermano Ignacio Canudas.

En los pueblos de la comarca del Vallés ha producido mal efecto el hecho de que se reforme el reglamento de los sarmatones, prohibiendo el uso de las armas, excepto en los casos de apremiante necesidad.

Entienden los interesados que por medio de esta reforma no sólo se da el golpe de gracia á un privilegio sancionado por la tradición, sino que se perjudica á los hacendados, cuyos intereses y tranquilidad no pueden garantizar los mercedados destacamentos de policía rural ni las fuerzas de la guardia civil que corresponden á cada distrito.

Las dispuestas y dolor de estómago se curan con «Elixir estomacal» de Carlos ESTADO ATMOSFÉRICO.

El día 29 en Madrid ha variado poco respecto del anterior.

El termómetro del óptico D. José Oliva (19, Príncipe, 21) señaló á las siete de la mañana 3° grados; á las doce del día 9° 2, y á las cuatro de la tarde 7°.

La temperatura máxima á la sombra fue de 11° 4; la mínima, 2°.

El barómetro marca hoy 710. Tiempo variable.

—Ayer llovió en Avila, Badajoz, Cáceres, Ciudad Real, Córdoba, Cuenca, Guadalajara, Málaga, San Sebastián, Sorria, Toledo, Valladolid y Zamora.

—La temperatura máxima á las nueve de la mañana fue de 15° 2 grados, en Oviedo; la mínima de 3, en Zaragoza.

El ascenso á capitán y el grado de comandante lo conquistó el Sr. Delgado por méritos de guerra, á igual mérito todos los grados hasta el de coronel inclusivo.

Ascendió á general de brigada en 1859 y á general de división en 1891, y el año último á teniente general.

Le han designado los cargos de secretario de la dirección de Infantería, gobernador militar de Córdoba y de Sevilla, y tiene la cruz de San Hermenegildo desde 1893.

Ha sido diputado á Cortes y actualmente desempeña el cargo de jefe del cuarto militar de S. M. la reina.

PRIMER AÑO DE LATÍN.

En un tomo primorosamente impreso, que recuerda las ediciones de las lenguas inglesa y alemana, acaba de publicar la Junta superior consultiva de segunda enseñanza, autorizada de real orden, el «Epitome historia sacra» para los alumnos de primer año de latín.

Contiene el epitome de la historia sagrada según el texto latino de Lionmond, ilustrado con numerosas y discretas notas; una serie de tomas graduadas, hábilmente dispuestas para la versión del castellano al latín; un copioso vocabulario que comprende todas las palabras latinas empleadas en el texto y que viene á ser como el primer diccionario que ha de manejar el alumno, y un preciso mapa de Palestina, expresamente grabado para esta edición, con indicación clara y exacta de los lugares citados en el texto.

En el Oratorio del Espíritu Santo se han celebrado hoy misas por el tercer aniversario del fallecimiento del señor don Juan de los Rios...

Se ha publicado en Córdoba un folleto titulado «Guerra y su retirada del torero», que viene á ser como el epílogo de la historia del aplaudido diestro.

Contiene los artículos que la prensa ha dedicado á dicho suceso y los telegramas y cartas que se han cruzado con dicho motivo.

Naturalmente, nadie firma lo que no es más que trabajo de compilación.

Es innegable que se lee poco en España; pero, aunque no como en otros países ni en la misma proporción, también aquí se venden los libros buenos y se agotan las ediciones en tiempo relativamente corto.

La España Editorial, que tanto está haciendo por la cultura artística y literaria de nuestro país con sus varias colecciones y con las obras sueltas inspiradas en este propósito, es buena prueba de ello, como lo demuestra el hecho de estar preparando nuevas ediciones de muchos de los libros que ha publicado en estos últimos años.

Las primeras que saldrán á luz dentro de pocos días serán la de la hermosa «Estética integral», de Benito Pérez Galdós, y la de «La prosa castellana», colección la más completa de nuestros grandes prosistas y de modelos de nuestra lengua desde su aparición y uno de los libros más útiles y más esportados, por el espíritu y el plan con que está formado, y de los

EL NUEVO NUNCIO EN PALACIO

Con el ceremonial de costumbre se ha verificado esta tarde a las dos la recepción pública y solemne de Monseñor Aristides Rinaldini, como Nuncio de S. S. en la corte de España.

Sur sea la tumba del prestigio y el poderío de la Gran Bretaña.—FABRA.

DE NUESTROS CORRESPONSALES PARTICULARES

Dimitte Salisbury.—Sublevaciones en la India.

Parece confirmarse el rumor de que lord Salisbury tiene el proyecto de abandonar el gobierno antes de las elecciones generales.

Cada día son menos tranquilizadas las noticias que se reciben de la India inglesa, hasta el extremo que el gobierno está decidido a no sacar más tropas europeas de las guarniciones en aquella región, por temor de la actitud efervescente de los indígenas.

Harry.

Rebelión en el Cabo.

Numerosos africanos de origen holandés que eran utilizados por los ingleses en el servicio de operaciones han sido presos y conducidos a la ciudad del Cabo, acusados de haber fraguado una conspiración para libertar a los prisioneros boers.

En Kin William's Town las autoridades han operado numerosas detenciones entre personas que se habían significado por su lealtad hacia Inglaterra, por existir pruebas de que se hallaban en comunicación con el enemigo.

Harry.

Joubert en campaña.

El generalísimo Joubert se ha encargado nuevamente del mando de las tropas del Natal.

Harry.

Situación de Methuen.

La columna al mando de Methuen continúa acampada en Modder-River, fuertemente atrincherada. Los boers se disponen al parecer a atacar de nuevo las posiciones de los ingleses.

Los boers han contruido defensas formidables en Jacobsdal y Magersfontein.

Según los informes de los corresponsales ingleses las fiebres causan grandes estragos entre las tropas boers al mando del general Cronje.

Harry.

Acusaciones de los africanos.

A pesar de la rectificación oficial del general Methuen, los periódicos holandeses de la Colonia del Cabo insisten en asegurar que los soldados escoceses de los regimientos de Argyll y Sutherland remataron a bayonetas a 81 heridos boers en la batalla de Modder-River.

El general boer Cronje ha participado por segunda vez al general inglés que no está dispuesto a recibir nuevas comunicaciones de él hasta que termine la guerra.

Harry.

Los refuerzos.

En cuanto termine el embarque de la séptima división será movilizada la octava a toda prisa. El cuerpo de la Yeomaury que se organiza para el Africa se compondrá de 8.000 hombres.

Harry.

El Natal.—Bombardeo de Ladysmith.

Los boers han reanudado con mayor vigor que antes el bombardeo de Ladysmith, estableciendo al efecto nuevas baterías, desde las que constantemente disparan sobre la plaza.

Numerosos destacamentos boers de caballería atacan a las patrullas inglesas encargadas de vigilar los movimientos del enemigo.

Durante la batalla del Tugela perecieron ahogados muchos soldados de los regimientos irlandeses al tratar de atravesar dicho río, porque el enemigo había puesto redes de hilo de hierro, guarnecidas de puntas, a fin de impedir que las tropas consiguieran vadearlo.

Harry.

Los hospitales ingleses.

El corresponsal del Times en el Cabo telegrafía que el hospital militar inglés allí establecido se encuentra mal organizado, lo cual va en perjuicio de los heridos y enfermos, muchos de los cuales sucumben por falta de la debida asistencia.

Harry.

El general Warren.

Un telegrama que hoy publica The Daily Mail anuncia que el general Warren llegó al campamento inglés de Chieveley el día 27 de diciembre.

Harry.

Las provisiones boers.

El corresponsal del Standard en Durban telegrafía que el estado de los campos en el Transvaal es muy próspero.

Las cosechas son excelentes.

La siega y recolección se han hecho sin dificultad por las mujeres boers y los indígenas.

Los boers reciben muchas municiones por Delagoa-Bay, añade el corresponsal.

Harry.

El domingo 31 del actual, a las diez y media de la mañana, celebra junta ge-

Conflicto angloafricano.

Nueva York 29, 9'52 m.

El agente comercial americano en Londres, Mr. Maronez, piensa protestar oficialmente ante el gobierno británico del embargo de harinas americanas llevado a cabo por los ingleses, so pretexto de que estaban destinadas a los boers.

Pero antes desea enterarse bien de las transacciones comerciales que han dado lugar al embargo.

El gobierno de los Estados Unidos está decidido a proteger los derechos de los ciudadanos americanos en su comercio con los países neutrales.

Azor.

NOTICIAS DE SOCIEDAD

El 1 de enero próximo son los días de la marquesa de Cortina, condesas de Melorada del Campo, Doña Ramiro y viuda de Torres; señoras de López Domínguez, Santa Cruz, Aguilar (D. Alfonso), Suñer, Pasquín, Echagüe, Richi, Jove, López Mora, Ubarri y viudas de la Cerda, Madrazo y Soriano Murillo; señoras de Esteban Collantes, Armada, Santa Cruz, Villapardierna y Rojas y Vicente; duques de Abrantes, Pomar, Ballón, Solerino y Montalón; marqueses de Misa, Esquivel, Aguilante, Ibarra, Canillejas, Mina, Rodriga, Alboloduy, Claromonte, Villanueva de las Torres, Bartolomé, Cimada, Escalante, Fera, San Felices de Aragón, Nerva, Vallecarrato; condes de Tejada de Valdesera, Lerida; Eleta, Encina, Tapa, Caudilla, Gomar, Casal, Serrallo, Pallares y Cimada; barones de Andilla, Sres. Danvila, Durán y Bas, Cendra, Tolosa Latorre, Fernández Loaysa, Egulio, Planas y Casal, Valle y Cárdenas, Vázquez y López, García Prieto, Torre Gil, Pasquín, Girona, Ordoña, Laraña, Grande de Vargas, Irazo, Riva y Pomar, Quejuna, Sales y Palmer, Antón, Baamonde, Castillón, Burgos, Camo, Jiménez Ramírez, Linares, Astray, Pérez Aloe, Polo, Quiroga Vázquez, Rodríguez Costa, González Martín, Reina, Abella, Benayas, La Cerda, Kindelan, Troyano, Uria, Zabala, Valdeirabano, Palacio, Betegón, Ruiz Obregón, Mata, Coig, Inclán, Matoses, Paso, Liñan, Colom, Allendosalazar, Luxán, Valle, Ortega, Morejón, Ledesma, Baldasan, Fuentes, Campuzano, Ossorio y Bernard, Keller y Retortillo.

En la capilla reservada de la parroquia de la Concepción de esta corte se ha verificado el enlace de la bella señorita doña María Luisa Baux y Pérez de Cámara, entenda de nuestro amigo el diputado a Cortes D. Eduardo Cassola, con el distinguido abogado D. Juan Sánchez Domenech, hijo del banquero del mismo apellido de Cartagena.

Fueron apadrinados en tan solemne acto por éste y por la madre de la contrayente, Sr. D. Eduardo Cassola, con la asistencia de íntimos amigos, por el luto que sufren ambos.

Se encuentra enferma de gravedad una nieta de la marquesa de Casariego. Se ha agravado en la enfermedad que padece el señor marqués del Real Transporte.

El Abate Faria.

neral la Sociedad filantrópica de Milicianos nacionales y Militares veteranos, para dar lectura a la Memoria y renovación de junta directiva.

La fabricación de pan va adelantando bastante con las nuevas amasadoras mecánicas que se usan en el extranjero. El conocido industrial D. Ramón Andión ha establecido una de estas maquinarias con gran beneficio de la higiene y del público, y recibiendo por ello grandes pluses.

Se ha publicado el cuaderno 4.º de Iconografía artística (Portafolio de artistas españoles).

Entre los retratos de las más aplaudidas artistas de nuestro teatro, publica los de las notables primeras tiples Carmen Ortega y Macina Gurina.

Casi todo el día de hoy ha estado reunida la Diputación provincial de Madrid, en conferencia privada, a la que han asistido el presidente de la corporación, señor de Blas, la comisión de Beneficencia, no faltando, como es consiguiente, el diputado visitador de la Inclusa, Sr. Paléx Urquina, pues se trataba del asunto manifestado por el hace unos días ante la corporación en pleno, cuyo asunto hallaba, según parece, arreglado en principio.

Hoy se han celebrado en la iglesia de San Ildefonso solomnes honras fúnebres por el alma de la señora doña Obdulia de la Vega y Mones.

Al acto, presidido por el senador vitalicio Sr. Tuñón, hermano político de la finada, ha asistido numerosa y distinguida concurrencia.

FIESTA ARTÍSTICA.

En el frontón Central dió anoche el círculo Bilbaíno de Madrid un espléndido banquete al celebre tenor Constantino. Asistieron más de 60 comensales, entre los cuales se encontraba el maestro Urien, en cuyo de la ópera Una noche en el desierto, que se puso en escena con éxito hace tres años en el Jardín del Buen Retiro. Este distinguido compositor ha escrito expresamente para el señor Constantino una ópera titulada El alcalde de Zalamea, ya presentada en el teatro Real.

Hubo brindis muy expresivos, a los cuales correspondió el Sr. Constantino con entusiastas frases de agradecimiento. Resumió los brindes el presidente del círculo D. Norberto Alfaro, cuyo elocuente discurso fué acogido con grandes aplausos.

Después se hizo una pequeña colecta para los pobres de Madrid. La fiesta fué muy amena y el banquete estuvo perfectamente servido.

EXTRANJERO

POR TELEGRAFO

Rumor infundado.

Constantinopla 29. Algunos periódicos extranjeros han publicado noticias de sensacional acerca de la salida precipitada de esta capital del caudillo del sultán, particularmente la referente a los gastos exagerados y deudas contraídas por la esposa de Mahoud-Baja.

Dichas noticias carecen en absoluto de todo fundamento.—FABRA.

Buque encallado

Lisboa 28. (Recibido el 29). El vapor español Bat, a consecuencia del fuerte oleaje, ha encallado en las rocas del Cabo Raso, cerca de Cascaes. La tripulación está a bordo del buque naufragado esperando socorros.

Lisboa 28.

(Recibido el 29). El vapor inglés Musicien ha recogido a todos los tripulantes del vapor Bat, encallado en el Cabo Raso, salvándolos de una muerte segura. El Bat está totalmente perdido.—FABRA.

Los naufragos del vapor español Bat.

Trece de ellos han sido traídos a este puerto por el vapor Musicien. Cuatro pudieron desembarcar con gran dificultad en Cabo Raso, siendo salvados por un empleado del semáforo de Ovaros.

Se sospecha que otros cuatro han perecido. Anoche mismo uno de ellos pedía socorro desde el buque naufragado.—FABRA.

La Conferencia de la paz.

La Haya 29. El conde Munster, embajador de Alemania, ha firmado todos los convenios referentes a la última Conferencia de la paz celebrada en esta ciudad.—FABRA.

La huelga.

Lyon 28. (Recibido el 29). Un despacho de Saint Etienne dice que los mineros y tejedores declarados en huelga, en número de 6.000, han realizado una manifestación en aquella ciudad recorriendo las calles procesionalmente. Agrega que no se ha alterado el orden público.—FABRA.

Los rusos avanzan.

Paris 29. Telegrafían de Saint Etienne que han fracasado las tentativas hechas para poner término a las huelgas de mineros y tejedores.—FABRA.

El «Mormico».

Liverpool 29. Se ha perdido toda esperanza de encontrar el vapor Merrimac, que salió de Quebec el día 25 de octubre con rumbo a Belfast; llevaba a bordo 28 hombres de tripulación y 20 conductores de ganado.—FABRA.

Vapor correo.

Puerto Rico 29. Ha salido de este puerto para la Habana el vapor correo de la Compañía Transatlántica Ciudad de Cádiz.—FABRA.

PROVINCIAS

POR TELEGRAFO

Los catalanistas.

Barcelona 29, 8'23 n. En la elección de cargos en la Sociedad Económica de Amigos del País, ha triunfado por inmensa mayoría la candidatura catalanista.

Para la presidencia ha sido elegido D. Eusebio Güell, en sustitución del señor Robert.—MENCHETA.

Buques extranjeros.

Santa Cruz de Tenerife 28, 5'30 t. Ha zarpado el crucero sueco Balder.

Llegó el transporte inglés Yaika, que conduce 1.630 soldados al Africa.

Atacó en el muelle al crucero francés Papin. Contina en el puerto el crucero alemán Charlotte. La oficialidad ha marchado a visitar la Orotava.—MENCHETA.

Robo en un tren.

Evilla 28, 6'25 t. Regresaban a ésta en el expreso el coronel de la benemerita con su hijo, el magistrado Sr. Guerrero y el médico de la guardia civil Sr. Losada.

En Castillejos comieron en el coche restaurar, y al regresar al departamento de primera que ocupaban, notaron la falta del cabas de la hija del coronel, con alhajas y efectos por valor de 4.000 pesetas.

Ha sido detenido como sospechoso un sujeto que, hallándose el tren en marcha penetró en la berlina que ocupaba un caballero, dejando la puerta abierta. Nada ha podido recuperarse.—MENCHETA.

Movimiento de buques

Santa Cruz de Tenerife 28. (Recibido el 29). Ha zarpado hoy con rumbo a Gibraltar el crucero sueco Balder y fondeó en este puerto el transporte inglés Gaika, que conduce 1.630 soldados con destino al Africa del Sur.

El crucero francés Papin ha fondeado también. La oficialidad de la fragata de guerra alemana Charlotte ha marchado hoy a visitar algunas poblaciones del interior de la isla.—FABRA.

Disidencias catalanistas.—Los meetings en proyecto.

Barcelona 29, 12'11 i. Entre los pseudo catalanistas que aspiraban a tomar parte en las próximas elecciones, ha causado decepción el acuerdo de los catalanistas verdaderos de abstenerse de acudir a las urnas.

Se ha reunido la comisión organizadora de los meetings proyectados por el Fomento del Trabajo Nacional, no habiéndose acordado nada concreto, como era de esperar.—FIGUEROA.

Manifiesto democrático.

Barcelona 29, 11'14 m. He visto las pruebas del manifiesto que piensa dirigirse al país a principios de enero, el comité de propaganda democrática.

En el se pide la separación entre la administración y la política; la descentralización administrativa en todas las regiones; la creación de Bancos agrarios y la propagación de la instrucción pública.—FIGUEROA.

El general Barattieri.

Barcelona 29, 12'38 t. El general Barattieri, que se encuentra en esta, ha visitado los archivos, museos y templos, admirando las joyas artísticas que conservan.—FIGUEROA.

Triste noticia.—Indulte en perspectiva.

Barcelona 29, 12'3 t. Ha causado verdadero sentimiento la noticia del fallecimiento del senador señor Vilaseca.

Dícese que con la toma de posesión del mando del nuevo capital general, coincidirá el indulto de los condenados en el proceso de Monjuich.—FIGUEROA.

En la Universidad.

Barcelona 29, 12'7 t. Acaban de tomar posesión el rector de esta Universidad Sr. Luengo, y el vicerector Sr. Garriga, con el ceremonial de costumbre.

El doctor Giné, como decano más antiguo, dió posesión al rector; y este lo hizo después al vicerector. Se pronunciaron los discursos de ríbrica.

Al acto han asistido el claustro en masa y gran número de estudiantes.—FIGUEROA.

Otra huelga.

Valencia 29, 4 t. (Urgente). Se han declarado en huelga pacífica los cargadores del muelle. El gobernador ha enviado fuerzas de la Guardia civil.—MENCHETA.

Una explosión.—Los robos de Correos.

Barcelona 29, 4 t. En un almacén de hierro viejo de la calle del Marqués del Duero, ha estallado una granada antigua, hiriendo gravemente al encargado Juan Bundo.

En una administración de Loterías de la Rambla del Centro, ha sido detenido un sujeto que se presentó a cobrar un reintegro correspondiente a un billete extralido de una carta dirigida a Andorra.

El juzgado entiende en el asunto.—MENCHETA.

A los tribunales ordinarios.

Barcelona 29, 2'19 t. La autoridad militar ha entregado al juez de las causas instruidas mientras subsistió el estado de guerra, contra varios industriales mineros y los obreros huelguistas.—MENCHETA.

ECOS DEL DIA

Parece que se trata de introducir una reforma en el Código penal en el sentido de que se aumente la pena por los robos de hilos telegráficos y telefónicos.

Y ya que hablamos de estos servicios, es casi seguro que por la autoridad correspondiente se trate de que desaparezcan dentro de las poblaciones los cables e hilos del teléfono, con objeto de evitar las desgracias que pueden ocasionar los contactos de éstos con los cables de los tranvías eléctricos.

Según telegrama recibido anoche en el ministerio de la Gobernación, ayer se declaró un violento incendio en Santa Cruz de Tenerife.

El fuego redujo a cenizas un edificio en que se hallaba instalada una fábrica de chocolate, propiedad de D. Nicolás Hernández.

Las pérdidas materiales ascienden a 50.000 pesetas. No ha habido que lamentar desgracias personales.

El decreto de las economías en el personal de Hacienda se publica mañana sábado y en el mismo día quedarán reformadas las plantillas y circulares todas las órdenes.

Por dicho decreto, además de quedar suprimida la dirección general de Contribuciones indirectas, se dispone pasen los negociados de alcoholes y azúcares a la dirección general de Aduanas, servicios por personal técnico del cuerpo de ingenieros industriales.

Los negociados de consumos, viajeros y mercaderías pasan a la dirección general de Contribuciones directas.

La junta de Clases pasivas se transforma en dirección, suprimiéndose los vocales.

Parece que los empleados que resultan cesantes por virtud de estas reformas, aun cuando no se les conceda la excedencia, tendrán, sin embargo, derecho a ocupar las vacantes de la categoría igual e inferior que vayan ocurriendo.

Habiábase al efecto del pase del general Marina a la jefatura del cuarto militar de la reina, y de un convenio de binación de mandos militares sobre la base de la provisión de la presidencia del Consejo supremo de Guerra y Marina.

Parece que con motivo del restablecimiento del tratado de 1798 con los Estados Unidos se ha hecho algunas indicaciones al gobierno a fin de que no resoluciones al goberno en sus estipulaciones le comprometan eventual que pudieran tener los derechos de Cuba para formular alguna reclamación sobre estos valores.

Ayer se cotizaron las acciones del Banco de España a 500 por 100. Es la primera vez que han alcanzado tan alta cotización.

Según telegramas recibidos hoy de Granada, continúa mejorando en la enfermedad que padece el general Ortega.

El general Despujols ha solicitado autorización para fijar su residencia en Madrid.

A las siete de la noche ha ido el señor ministro de Hacienda a Palacio para someter a la firma de S. M. la reina los decretos de cese del alto personal de su departamento, cuyas plazas se amortizan.

En el campamento de Carabanchel habrá mañana ejercicios de cañón, a los cuales asistirá el señor ministro de la Guerra.

Mañana marchará a Barcelona el nuevo capitán general de dicha región, señor Delgado.

El señor ministro de Hacienda ha firmado hoy con el subgobernador del Banco de España, Sr. Ciudad, el convenio entre el Estado y el Banco para el servicio de Tesorerías.

El domingo próximo por la tarde se celebrará Consejo de ministros en la Presidencia.

El señor ministro de la Gobernación ha recibido cartas de varios diputados y senadores de la mayoría que se hallan ausentes, manifestándole que se hallarán presentes en Madrid para la sesión del martes.

El Sr. Dato dice que no cree haya ningún representante de las oposiciones parlamentarias que pida se cuente el número; pero que si lo hicieran, habrá número bastante de diputados y senadores.

A causa del temporal de lluvias reinantes, se hacia esta tarde con retraso el servicio telegráfico de Andalucía.

La comisión de presupuestos del Congreso se ha reunido esta tarde para examinar los artículos del presupuesto de Guerra, que fueron retirados en las últimas sesiones.

Bolsa de Madrid.—Cotización del 29

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, DEL 28, DEL 29. Rows include 4 O/O perpetuo interior, Fin corriente, Idem fin próximo, Serie F, etc.

CAMBIOS

Table with columns: Londres, vista, París, vista, etc.

Telegrama Max, Fropper y C.

Table with columns: Interior, 69-92, Exterior, 78-40, Amortizable, 76-50, etc.

En el correo.

Interior fin corriente, 69-87. Telegramas de la Agencia Fabra Paris 29.

Apertura de la Bolsa de hoy: Exterior español, 69-33.

AVISOS ÚTILES.

FILTROS SAEZ. Los más cómodos y perfeccionados, se venden Carretas, 13. Bazar Quir.

EL PAPEL DE ESTE PERIÓDICO PROCEDE DE LA PAPELERA DEL CABAGUA DE BILBAO

CHARADA

—Precioso todo llevas en el pelo. —Son brillantes, Consuelo! —Brillantes son, Gertrudis: fue un regalo que me hizo Gerardo.

—Ese hombre te preta a la primera. —Adorame, tercera, pues solamente Dios es adorable; pero me quiero todo lo que es dable.

Solución a la anterior: MONICA.

INGLESSES Y BOERS

POR TELEGRAFO

Ottawa 28. El segundo contingente canadiense destinado al Africa del Sur, comprende 1.250 hombres y 15 piezas de artillería.—FABRA.

Londres 28. El periódico The Times publica un despacho de Ladysmith, fecha del 19. En dicho día la situación no era desesperada ni mucho menos; las fortificaciones estaban en situación de sufrir cualquier ataque y la guarnición tenía víveres para dos meses.—FABRA.

Londres 29. Según las últimas noticias de Ladysmith han ocurrido otras siete defunciones en aquella plaza, ocasionadas por las fiebres entéricas.

Hay bastantes enfermos de dicha epidemia.—FABRA.

Las Palmas (Gran Canaria) 28. (Recibido el 29). Han llegado hoy nueve transportes ingleses conduciendo tropas destinadas al Africa del Sur, y otros dos transportes procedentes de la Colonia del Cabo, que llevan gran número de oficiales y soldados ingleses, heridos en recientes combates con los boers en territorio del Natal.

El número de vapores fondeados hoy en este puerto es de 40.—FABRA.

Londres 28. (Recibido el 29). Los despachos oficiales, comunicados esta tarde por el ministerio de la Guerra, dicen que lord Methuen sostuvo fuego de cañón con los boers el 26 y 27 del corriente.

Añaden que los ingleses han operado reconocimientos en diferentes direcciones y que no ha cambiado la situación de los generales Gatacre y French.—FABRA.

Londres 29. La séptima división destinada al Africa del Sur, comenzará a embarcarse el día 4 de enero próximo.—FABRA.

Londres 29. Al decir de los periódicos de esta mañana, el embarque de la séptima división, destinada a reforzar el ejército del Africa del Sur, no terminará hasta el día 10 del próximo enero.—FABRA.

Paris 29. Un periódico norteamericano publica la entrevista celebrada por uno de sus corresponsales con el presidente del Estado Libre de Orange. Este ha manifestado que Inglaterra obligó, tanto a él como a sus compatriotas boers, a tomar las armas contra ella y aliarle al presidente Kruger.

En su opinión, la Gran Bretaña no se lanzó a la guerra más que con una idea de lucro, y así lo demuestran las negociaciones que precedieron a la misma. El presidente terminó diciendo:

«Si un destacamento inglés llega a poner el pie en Bloemfontein, yo mismo cogere un fusil como un simple ciudadano.»—FABRA.

Londres 29. Un telegrama oficial del campamento de Chieveley anuncia que los ingleses reanudaron el cañoneo contra las trincheras de los boers el día 26, dando muerte a nueve hombres.—FABRA.

Londres 29. Un telegrama de la Ciudad del Cabo, fechado ayer, anuncia que los oficiales ingleses Kerwood y Grayfell cayeron en una emboscada, siendo hechos prisioneros por los boers.

No dice el telegrama si dichos oficiales llevaban tropas a sus órdenes.—FABRA.

Paris 29. Un importante periódico austriaco manifiesta que la táctica seguida por los boers en la actual campaña debe originar el mayor desaliento entre las tropas británicas, y deduce que Inglaterra necesita pedir la paz tan pronto como sea posible, si no quiere que el Africa del

Ministerio de Cultura

